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Abstract (en)
The high water protection system has a profile frame (9) fitted on at least 2 sides of each lower floor door and window opening (6) of the building (1),
used for securing a plate (4,11) provided with quick-fixings (13) across the opening. Each profile frame has a perpendicular rear projection fitting in a
groove in the building wall (8) and an orthogonal front projection with a lipped edge engaged by the quick-fixings.

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung betrifft ein Hochwasserschutzsystem für Gebäudeöffnungen, insbesondere Türen und Fenster im Keller- und
Erdgeschossbereich eines Wohn- und/oder Geschäftsgebäudes. Das Hochwasserschutzsystem weist für die jeweilige Gebäudeöffnung einen
Profilrahmen (9) auf, der zumindest an zwei Seiten an die Gebäudeöffnung angrenzend fest mit dem Gebäude (8) verbunden ist, sowie eine Platte
(4), die mit Schnellbefestigungsmitteln (13) am Profilrahmen (9) befestigbar ist, wodurch die jeweilige Gebäudeöffnung zumindest teilweise durch die
Platte (4) verschließbar ist. <IMAGE>
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